

Kreistagsdrucksache Nr. 014/23

AZ. GB2/A21

Anlage: 1

Tagesordnungspunkt

Antrag der Fraktion Bündnis 90 Die Grünen: Fachtagung Jugendhilfeausschuss

Bericht

Jugendhilfeausschuss (öffentlich) am 08.02.2023

Sachverhalt:

Seitens der Fraktion Die Grünen wurde mit Datum vom 19.12.2022 die Organisation einer Fachtagung des Jugendhilfeausschusses am 1. Juni 2023 beantragt, mit dem Ziel, die Jugendhilfeausschussmitglieder über die Funktionen des Jugendhilfeausschusses und ihre Aufgaben zu informieren, die Planungsverantwortung des Jugendhilfeausschusses zu stärken und dadurch auch zu befähigen, konkrete Maßnahmen zur Weiterentwicklung der Jugendhilfe zu realisieren.

Zu Beginn der aktuellen Amtsperiode des Kreistags wurde im Dezember 2019, im Anschluss an die Sitzung des Jugendhilfeausschusses eine Einführungsveranstaltung zum Jugendhilfeausschuss für die neuen Mitglieder des Kreistags und des Jugendhilfeausschusses durchgeführt. Dort wurde in drei Blöcken über die zentralen Aufgaben der Jugendhilfe, den Aufbau und Arbeitsweise der Abteilung Jugend und über die rechtlichen Grundlagen des Jugendhilfeausschusses ausführlich berichtet und diskutiert. Die entsprechenden Präsentationen finden sich für die Mitglieder des Kreistags auch heute noch abrufbereit im digitalen Informationssystem des Kreistags unter der Sitzung des damaligen Jugendhilfeausschusses und können bei Bedarf auch bei der Geschäftsstelle Kreistag angefordert werden.

Eine solche Informationsveranstaltung ist auch künftig weiterhin zu Beginn einer neuen Amtsperiode vorgesehen, um die neuen Mitglieder auf Ihre ehrenamtliche Arbeit in den Ausschüssen vorzubereiten und entsprechend zu informieren.

Allerdings lässt es die aktuelle Situation im Jugendamt, mit der Vielzahl an fachlichen und strukturellen Herausforderungen derzeit nicht zu, dass darüber hinausgehend eine Fachtagung mit dem Jugendhilfeausschuss im Juni 2023 organisiert und vorbereitet wird, die ja exakt der Einführungsveranstaltung entsprechen würde.

Mit Beginn der neuen Amtsperiode des Kreistags und des Jugendhilfeausschusses im nächsten Jahr wird von Seiten der Verwaltung zugesagt, dass 2024 wieder eine Einführungsveranstaltung durchgeführt wird. Darüber hinaus ist es bei Bedarf auch möglich, im Rahmen einer regulären Sitzung des Jugendhilfeausschusses fachliche und gesetzliche Themen zu besprechen und in den gemeinsamen Austausch zu treten, wie schon ständig praktiziert wurde.